
 

 

MESSAGE DU 23 SEPTEMBRE 2023 

LA CULTURE DES HOMMES SPIRITUELS : Partie 1 

SHALOM BIEN-AIME EN CHRIST QUE LA GRACE DE DIEU SOIT ENCORE AVEC VOUS CE MATIN 
DANS LE PRECIEUX NOM DE NOTRE SEIGNEUR JESUS-CHRIST. 

Je prie au nom de Jésus que la parole de Dieu te touche et te transforme dans le nom de notre 
Seigneur Jésus-Christ. Ce matin, nous allons encore voir la parole de Dieu ; et j’intitule le message 
d’aujourd’hui la culture d'un homme spirituel ou bien la culture d’une personne spirituelle. Nous 
avons vu quelques jours passés que notre Dieu est un Dieu de restauration et je disais que bien 
que nous sommes à la moitié de l’année, il se peut que tu n’aies pas encore accompli ou même 
commencer les choses que tu aurais souhaité faire dans l’année, il y a certaines choses que tu as 
perdu, il y a beaucoup de choses que tu as manqué, tu as raté les rêves, les décisions, les résolutions 
que tu n’as pas pu encore commencer ou d’autres que tu as déjà raté mais notre Dieu est un Dieu 
de restauration, cela ne va pas seulement pour cette année mais même les années que tu as 
perdues ; en fait la Bible nous dit dans Joël 22, il dit je vais te restaurer les années que tu as perdues 
alors notre Dieu est un Dieu de restauration. 

Le jour suivant, nous avons vu que cette restauration est une seconde chance que Dieu te donne 
parce que quand Dieu te donne quelque chose, il ne te le reprend pas mais la plupart du temps, 
nous les perdons à cause de nos distractions, à cause de nos erreurs, nos péchés, nos 
manquements, nos ignorances. Alors quand cette opportunité passe, l'opportunité n'est pas 
obligée de revenir parce que la plupart du temps ça fait une fois ou bien ça va en cycle et ce cycle 
peut être long, ça peut venir chaque cinq ans que tu as une opportunité, ça peut venir chaque trois 
ans mais quand Dieu te donne une seconde chance alors il faut saisir. Il faut rapidement prendre 
cela au sérieux et prendre avantages de la seconde chance pour ne pas manquer ses chances. Alors 
c’est là où nous étions arrêtés et puis hier nous avons passé un moment de prière. Avant le message 
d’aujourd’hui, j’aimerais encourager à prier lorsque nous envoyons ses prières ; la raison pour 
laquelle nous partageons ces prières avec vous, c’est pour que vous pouvez vous puissiez les utiliser 
et prier. Quand tu peux voir dans le monde spirituel, il n’y a pas de distance, c’est pour cela que tu 
peux voir une vidéo bien écouter un message ancien qui va te bénir, un miracle qui se produit dans 
ta vie juste en écoutant ce message parce qu’il n’y a pas de temps, il n’y a pas de distance dans le 
monde spirituel c’est un monde où le temps n’a pas effet, la distance n’a pas effet alors de là où tu 
es en écoutant ma voix, tu écoutes la voix de Dieu, quand je dis quelque chose et que tu reçois cela 
tu auras le même résultat comme quelqu’un qui est avec nous ici c’est préférable d’être en contact 
physique parce que la Bible nous recommande cela mais la distance non plus n'empêche pas que 
toi aussi tu reçoives ce que tu as besoin. Au fait, une maman me donnait un témoignage la dernière 
fois. Qu’elle avait des douleurs de ventre la nuit, des maux de ventre toute la nuit. Ils étaient difficiles 
jusqu’à ce que pour ses enfants même lui disait d’aller à l’hôpital ; et elle m’a dit qu’elle a commencé 
par prier. Elle a dit que le Seigneur ne lui a pas promis d’aller à l’hôpital mais le Seigneur a promis 
de la guérir et elle est allée prendre le message que nous avons prêché le dimanche ; elle est allée 
écouter le message sur YouTube et lorsque nous avons commencé par prier. Elle a aussi 
commencé par prier en écoutant le message en suivant les prières et en priant avec nous. Nous 
avons fait le message le dimanche, elle autre avait écouté ça dans la semaine parce qu’elle était 
malade et elle a pensé écouter le message et prié avec, et en priant avec le message, en écoutant 
le message, les exhortations et en priant ensemble avec nous sur son téléphone, elle a reçu sa 
guérison m’a dit qu’elle allait beaucoup, beaucoup mieux alors c’est ça qui est la parole ou bien la 
puissance qui est dans la parole de Dieu alors ce matin j’aimerais juste encourager que quand tu 
reçois les messages écoute-les avec ton cœur. Deux personnes peuvent écouter un même 
message，ça va bénir un et l’autre ne sera pas bénis ; ça va guérir l’un et l’autre ne sera pas guéri. 
Ça dépend du cœur avec lequel tu écoutes le message ; écoute le message avec ton cœur, crois-
le, accepte-le et tu auras tu auras gain de cause amen sans faire partie des cultures, des hommes 



 

 

spirituels ce matin. Je vais vous parler très brièvement sur la culture ou bien les cultures d'une 
personne spirituelle. 

Chaque personne spirituelle a une culture, une manière de fonctionner qu’il a développée et qui 
devient constant dans sa vie. C’est sur ces choses que nous agissons et il y a des miracles ou bien il 
y a des grandes choses. La plupart du temps les choses que nous faisons ou bien les choses que 
des gens spirituels font ce n’est pas trop difficile pour eux de le faire parce qu’ils ont développé une 
culture. Au début ça peut être difficile parce que tu dois apprendre comment cela marche. Mais 
lorsque tu maîtrises cela, tu vas voir que ça devient une chose normale pour toi, une habitude pour 
toi, aussi longtemps que tu marches avec Dieu ça va, parce que parfois tu peux avoir l’habitude de 
faire la chose mais si tu ne marches plus avec Dieu donc Dieu n’est pas dedans. Alors au-delà de 
l’habitude que tu vas te créer, il faut t’assurer que tu marches toujours avec Dieu. Les juifs par 
exemple, ils avaient l'habitude de prier mais à un moment donné Dieu a quitté le temple, ils ne 
savaient même pas mais ils ont continué dans l’habitude. L’habitude est très bonne, c’est ça qui te 
donne la discipline ; il faut juste assurer que tu marches toujours avec Dieu, dans la crainte de Dieu, 
alors dans la marche de Dieu, il y a des habitudes que les hommes se développent alors pour que 
tu deviennes cette personne spirituelle, ne fais pas l'erreur ; lorsque nous parlons des hommes 
spirituels ne fait pas l'erreur de penser aux pasteurs, aux apôtres, aux évangélistes, aux enseignants, 
etc. Non nous parlons de tout le monde qui veut marcher avec Dieu. Au fait, Paul nous a dit dans 
Romains 8 : 9, vous n’êtes pas dans la chair mais en esprit si du moins l’esprit de Dieu habite en 
vous. Autrement tout le monde, tout un chrétien est supposé être en esprit constamment et pour 
être un esprit constamment, il y a beaucoup de choses que tu as besoin de faire, beaucoup, il y a 
plusieurs choses mais ce matin je vais juste toucher quelques points et c’est pour cela j’ai appelé 
ça la culture d’un homme spirituel, la culture d’un homme spirituel c’est d’avoir une habitude de 
faire une chose constamment qui ne rate pas. Alors quand nous lisons par exemple, dans Marc 1 : 
35, la Bible a dit vers le matin pendant qu'il faisait encore très sombre, il se leva et sortit pour aller 
dans un lieu désert où il pria. Voici Jésus, ça c’est notre modèle c’est pour cela j’ai commencé par 
lui, il a cette habitude d’aller prier, on a remarqué qu’il priait toujours ; soit il se lève très tôt le matin 
pour aller ; la Bible dit lorsqu’il faisait encore très sombre, nous sommes en train de parler peut être 
d’une heure, de deux heures ou de trois heures, je crois trois heures encore trop peut-être parce 
que les juifs souvent leur journée commence à six heures alors quand la Bible dit très tôt lorsqu’il 
faisait encore très sombre, nous sommes en train de parler de une heure, de deux heures du matin ; 
lorsqu’il s’est levé pour aller prier, soit il va là-bas et il prie toute la nuit Nous avons lu lorsqu’il a 
multiplié le pain, il est parti, il a renvoyé la foule, il est parti et il était sur la montagne en train de 
prier toute la nuit jusqu’à l’aurore avant de venir marcher sur l’eau. Il y a beaucoup de choses qui 
constituent la culture d’un homme spirituel, d’une femme spirituelle mais nous savons 
principalement que la meilleure manière ou bien le moyen le plus efficace de communiquer avec 
notre père, avec notre père céleste, avec l’esprit de Dieu c’est au travers de la prière et de la 
méditation de la parole. Alors c’est ces deux choses seulement que je vais toucher. Il y a autre chose 
telle que ta vie que tu mènes, la sanctification, la pureté, la manière dont tu communiques, ce que 
tu dis, ce que tu penses, ce que tu fais, il y a beaucoup de choses mais toutes ces choses sont 
renfermées dans la parole et dans la prière. Quand tu es avec Dieu, dans sa parole, dans la prière, 
tu vas voir que les autres habitudes vont s’aligner si tu le fais de tout ton cœur, alors premièrement 
la culture que tu dois développer pour être une personne spirituelle c’est de créer un temps de 
prière. Je vous ai dit la dernière fois que ce n’est pas quelque chose qui vient au hasard que je suis 
un homme de prière, je suis une femme de prière non ; tu dois créer la culture, l’habitude, ça veut 
dire que tu dois fixer un temps et lorsque ce temps arrive, c’est le temps de la prière ; tu arrêtes 
tout, tu éteins ton téléphone ou bien tu le mets sur le mode avion si tu auras besoin de ça pour 
jouer de la musique peut être ou tu l’éteins carrément ou tu le donnes à quelqu'un parce que tu 
ne veux pas être distrait. C'est un caractère que tu développes et à l'heure-là, tu pries mais j'aimerais 
quand même t'avertir que quand tu décides comme ça tu vas voir qu’à l'heure de la prière, tu auras 



 

 

des empêchements et des distractions de part et d’autre. C'est en ce moment que quelqu'un va 
t’appeler pour quelque chose d'important, c’est ce moment que tu auras un besoin et ce n'est pas 
un besoin au hasard mais un besoin important, quelque chose d'urgent que tu vas vouloir faire ou 
bien que tu ailles dire que je vais prier après. Toutes ces choses, le diable amène ça toujours sur tes 
chemins pour que tu rates le temps de prière alors c’est un sacrifice. Tu vas dire non, tu vas dire 
non, c’est pour cela déjà à peut-être quinze minutes, vingt minutes avant la prière, tu peux même 
déjà éteindre ton téléphone, tu ne veux pas être distrait et tu fais la même chose pour la parole de 
Dieu, tu trouves un temps pour la parole, un temps pour la prière. Maintenant ceci doit se faire 
chaque jour. C’est ici le point le plus grand, ceci doit se faire chaque jour, tu peux aller prier pendant 
cinq heures de temps, ça ne dit pas grand-chose si ton rendez-vous prochain est dans trois 
semaines ou bien dans un mois, ça ne dit pas grand-chose. Tu vas perdre toute l’énergie que tu as 
accumulé dans les cinq heures de prière, au fait quelqu’un qui prie 30 minutes chaque jour, ou bien 
20 minutes chaque jour est plus consistant et a plus de force spirituelle que quelqu’un qui prit cinq 
heures de temps direct en moment et c’est reparti encore, on te voit encore dans un an, dans trois 
mois, dans deux ou trois semaines non, ça ce n’est pas une vie de prière, tu n’auras pas une capacité 
spirituelle puissante. Il faut être consistant dans les choses de Dieu. Alors cette culture que Jésus a 
développée, nous avons remarqué que David faisait la même chose. Il dit très tôt le matin, je te 
cherche, vous voyez, alors c’est quelque chose que les patriarches ont fait ça, c’est quelque chose 
que les anciens ont fait ; de la même manière nous devons imiter leur pas.  

Je vous lis un autre verset, Paul dit dans 1Corinthiens 9 : 25, il dit tous ceux qui combattent 
s'imposent toutes espèces d'abstinence et ils le font pour obtenir une couronne corruptible mais 
nous nous le faisons pour une couronne incorruptible. Il dit tous ceux qui, tous ceux qui combattent 
quand vous lisez dans Timothée, il a parlé des athlètes là-bas. Il dit l’athlète n’est pas couronné s’il 
ne combat pas ou bien s’il ne court pas ou bien ne fait pas son athlétisme selon les règles. Il y a des 
règles par exemple si c’est une course même si tu es rapide si tu sors de la ligne tu seras disqualifié 
donc il dit tu vas courir selon les règles. Il dit pour ceux qui combattent aussi, ils se donnent toute 
espèce d’abstinence mais eux ils le font pour une couronne corruptible ; la coupe, la médaille qu’ils 
ont, il dit que c’est corruptible mais ils se donnent une discipline, il y a certaines personnes qui ne 
mangent pas certaines choses, ils ne boivent pas n’importe quoi, ils se privent des choses par 
exemple, même dans le Christianisme, nous critiquons l’alcool, est-ce qu’on doit boire ou est-ce 
que la bible a dit de ne pas boire ou bien c’est de ne pas s’enivrer ; tout ça et on se donne des raisons 
mais vous allez voir qu’un sportif qui essaie de remporter un prix, il n’a pas besoin de critiquer cela 
parce qu’il sait que ça va l’empêcher à atteindre le but qu’il veut atteindre. Alors il dit, mais lui, il le 
fait pour une couronne corruptible mais nous faisons-le pour une couronne incorruptible. 
Maintenant dans le sens, dans le contexte ici, il parle de la vie éternelle, la vie éternelle que nous 
devons obtenir en maîtrisant notre vie，notre corps pour recevoir la couronne de Dieu mais tu 
peux appliquer cela aussi à ta vie de chaque jour. Tu veux maintenant accomplir un projet cette 
année, tu veux, tu as des souhaits, des désirs que tu as planifié pour l’année mais tu ne l’as pas 
encore commencé, il dit tu as besoin de discipline. Tu ne peux pas être couronné, tu ne peux pas 
finir, tu ne peux pas faire cela si tu n’as pas une discipline dans ta vie, si tu n’as pas une culture de 
prière, une culture de la parole ou bien une culture, un moment où tu décides de faire des 
programmes, de faire des analyses, de faire des rétrospections, de faire un plan. Il dit, tu dois aussi 
te priver de certaines choses, tu dois imposer toute espèce d’abstinence. La plupart du temps, 
certaines personnes, vous avez des bons plans mais vous n’avez pas d’abstinence sur les réseaux 
sociaux, Tik Tok prend tout ton temps, Facebook prend tout ton temps. Tu vas encore passer 
l’année comme l’année dernière, tu ne feras pas de progrès et je peux te le dire que tu vas encore 
passer l’année prochaine comme cela si tu ne changes pas de caractère. Alors si tu veux une 
couronne, obtenir une couronne que ce soit la couronne de vie éternelle ou bien une couronne à 
la fin de l’année pour dire que j’ai pu achever ceci cette année，tu dois devoir imposer une 
discipline et des abstinences sur des choses, je ne dis pas de ne pas utiliser les réseaux sociaux, si 



 

 

tu veux, tu peux l’utiliser mais tu dois te priver, tu dois te donner une abstinence pour te priver de 
cela, pour la plupart de tes heures, tu dois te donner un moment où tu vas sur ça et tu quittes pour 
te focaliser sur autre chose, alors voici en quelques mots, la culture des hommes spirituels, il y a 
certaines choses que certaines personnes ne font pas et ce n’est pas forcément une mauvaise 
chose, c’est quelque chose que certaines personnes ne font pas mais c’est une discipline qu’elles 
se sont données, vous voyez c’est pour pouvoir plaire à Dieu et quand tu commences par marcher 
par l’esprit de Dieu, lui-même commence par t’imposer des disciplines. Tu peux vouloir manger 
par exemple à 17h，il va te dire non ne mange pas, prie d’abord ; manger ce n’est pas un péché, 
vous voyez mais l’esprit de Dieu te dit autre chose, tu dois suivre cela, ça c’est l’autre étape. La 
première étape c’est ta propre discipline, la seconde étape c’est quand tu commences à marcher 
avec le saint esprit dans tout ce qu’il te dira. Le saint esprit il est concerné par tout ce que nous 
avons même les plus petites choses, même l’habit que tu portes, comment tu t’habille tout ça là, il 
est concernée mais il va falloir commencer par marcher avec lui mais dans tous les domaines, il 
faut s’assurer que tu es consistant dedans, que tu es sérieux dedans et que tu respectes cela 
chaque jour, pas le faire aujourd’hui demain après-demain puis laisser trois mois pour le faire ; j’ai 
écouté c’est Bruce Lee qui a dit qu’il n’a pas peur de quelqu’un qui peut donner mille coups en 
même temps c’est-à-dire qu’il te tient et te donne mille coup en même temps mais il a peur de 
quelqu’un qui peut donner un coup chaque jour pendant mille jours. Cette personne c’est une 
personne rigoureuse mais si tu viens tu donnes mille coups, c’est bon tu as de l’énergie. Mais si tu 
ne peux pas le faire encore demain, ça ne veut pas dire grande chose mais il dit que quelqu’un peut 
faire la même chose pendant mille jours, ça c'est quelqu'un à craindre et c'est comme cela que ta 
vie de prière doit être. 

Que Dieu vous bénisse et je vous retrouve encore la prochaine.  

 

VOTRE FRERE LE PASTEUR JESPERE HOPEMAN 

 


